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COMPTE-RENDU

Point d’étape sur les mesures COVIDPoint d’étape sur les mesures COVID

La situation se normalise. A l’ENFIPA l’ENFIP, il est prévu un 
retour en présentiel à compter de ce mois. 900 
stagiaires sont attendus. Les consignes de sécurité 
seront appliquées. Les agents et les stagiaires en 
situation vulnérable restent en distanciel. IL y a aura 
un mix distanciel présentiel pour la scolarité.
A la DDFiPA la DDFiP, des visites de sites ont permis de vérifier 
l’application des consignes de sécurité et de 
remédier à d’éventuels dysfonctionnements.

Réponse aux liminairesRéponse aux liminaires

 → Pour l’INSEEPour l’INSEE, les agents qui étaient en télétravail se sont vus retirer leur matériel de connexion et sont 
donc retournés dans l’établissement. Les agents vulnérables ont reçu un mail de 1 page et demi leur 
demandant se rapprocher de leur médecin ou du médecin de prévention. Ils auraient préféré un coup de 
fil… Qui aurait eu le mérite d’ apporter un semblant d’humanité !
Le Président souhaite que la direction de l’INSEE apporte une réponse.

 → → A l’ENFiPA l’ENFiP, les salles du 3ème étage devraient être livrées pour la rentrée. Le distributeur de boissons de la 
salle des professeurs va être remis en service.
Pour l’accueil des stagiaires, le contrôle des entrées se fera par roulement et une apprentie va être chargée 
de cette mission dans le cadre de son BTS.

 → → Pour la DGFiPPour la DGFiP, le NRP se déroule comme partout dans la France. Le Président a bien conscience que cela 
bouleverse les habitudes de travail. Les implantations territoriales seront stabilisées jusqu’en 2026. 
Les OS ont constaté que le climat se dégrade dans les services. Certains agents font des remarques 
déplacées notamment envers des collègues handicapés. Que les choses soient bien claires, FO Finances 63 
condamne sans appel ce type de comportement. Aucune discrimination ne doit être faite, Nous sommes 
tous des agents de la DGFiP.
Le Président rappelle que si cela est nécessaire, les règles de vie en commun seront rappelées.
Le 18 novembre prochain, une conférence sera organisée sur le thème du travail et du handicap.
Madame LAIGNEL, assistance sociale, fait remarquer, à juste titre, que ce comportement est un problème 
de savoir être et de savoir vivre. 

Approbation du procès-verbal de la réunion du CHSCT du 29 juin 2021Approbation du procès-verbal de la réunion du CHSCT du 29 juin 2021

Les OS ont voté pourpour.
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Examen des fiches de signalementExamen des fiches de signalement

1 fiche de signalement a été rédigée pour le SGC 
Clermont Amendes. 
La réponse de l’administration est 
systématiquement un courrier aux auteurs des faits 
et si cela s’avère nécessaire, un signalement au 
procureur de la République.

L’accueil physique et téléphonique ont fortement 
chuté :

    → -44% par apport à 2019 pour le premier
 → -46% par rapport à 2020 pour le second.

A l’inverse, les demandes par e-contact ont connu 
une importante croissance (+7,5%). 
L’accueil de proximité a vu passer 438 usagers et 69 
rendez-vous ont été donnés. 
Des vigiles ont été déployés à Berthelot, Issoire et 
Riom. A Berthelot, ils sont restés jusqu’à la fin de la 
campagne.
L’accueil reste problématique à Berthelot.

Bilan de la campagne IR 2021Bilan de la campagne IR 2021

Présentation pour avis du PAP 2021 dePrésentation pour avis du PAP 2021 de
l’INSEE pour l’établissement del’INSEE pour l’établissement de

Clermont-FerrandClermont-Ferrand

L’élaboration du DUERP normal ainsi que celui du 
DUERP COVID a donné lieu à des réunions paritaires 
et à l’intégration des risques sanitaires. 
De nouveaux risques ont été identifiés : 

 → radon, 
 → posture liée au télétravail, 
 → rapports entre collègues.

Les délégués FO Finances 63 ont salué le travail de 
l’assistante de prévention, de la conseillère de 
prévention ainsi que de la conseillère en parcours 
professionnel. 
Ils constatent que même si certains points ont été 
améliorés, il n’en demeure pas moins que des 
problèmes perdurent. 
Les délégués FO Finances 63 ont donc voté contre ce 
PAP.

Examen des accidents de service Examen des accidents de service 
et de trajetet de trajet

Pas de remarques particulières.

Suivi des registres santé Suivi des registres santé 
et sécurité au travailet sécurité au travail

Pour la DGFiPPour la DGFiP, le miroir dépoli à la sortie du parking 
souterrain de Berthelot a été changé.
La question de la suppression de la caisse à la 
direction sera tranchée d’ici la fin de l’année 2021 
lorsque les consignes de la centrale seront connues. 
Une réunion avec le service de la comptabilité de la 
direction est organisée le 7 octobre7 octobre prochain.
Concernant les dalles du sol dégradées à la Parlette, 
un contrôle a été fait en août. Les résultats de 
l’analyse n’ont pas été encore transmis. Le BIL a 
relancé la société.
Plus généralement, le site de la Parlette va faire 
l’objet de travaux. 
Les toilettes vont être rénovées, Une nouvelle 
chaudière va être installée ainsi que des panneaux 
solaires. A terme, il est même envisagé des travaux 
de rafraîchissement.
Les produits pour la pharmacie ont été envoyés à 
Riom et la société ONET a répondu que le problème 
de ménage au SGC de Riom provenait du fait que la 
remplaçante n’était pas venue.



 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.

Situation des crédits et examen, pour avis,Situation des crédits et examen, pour avis,
des propositions d’actionsdes propositions d’actions
complémentaires en 2021complémentaires en 2021

les travaux ont débuté en juillet 2021. Le 
désamiantage du 5ème étage a été effectué. 
La phase de mise en place des nouvelles cloisons 
est en cours, le chantier a un retard d’une dizaine de 
jours. 
Le déménagement est toujours prévu pour mars 
2022.

Point d’information sur les travauxPoint d’information sur les travaux
d’installation de la paierie départementaled’installation de la paierie départementale

rue Gilbert Morelrue Gilbert Morel

QUESTIONS DIVERSESQUESTIONS DIVERSES

La brigade de surveillance de la Douane devait 
déménager à Marmilhat. Le service en charge de la 
politique immobilière de l’État a fait savoir que ce 
projet était abandonné en raison de gros surcoûts. 
Les collègues vont donc rester, pour le moment, 
dans les locaux qu’ils occupent.
Aucune visibilité pour un nouveau relogement. 
Aucun plan B n’est prévu. On ne peut que 
s’inquiéter de l’avenir de la Douane à l’heure où une 
grande partie de ses missions de recouvrement part 
à la DGFiP. La douane recouvrait 84 milliards 
d’euros avant transfert. Après transfert, le montant 
tombe à 4 milliards.

Les délégués FO Finances 63 ont demandé si les 
télétravailleurs pouvaient  récupérer les écrans 22 
pouces ( qui sont remplacés par des écrans 24 
pouces ). 
La réponse est positive mais la quantité reste quand 
même limitée, Il convient de faire  la demande par 
DIALOG.
A Riom, la terrasse située à l’arrière du bâtiment va 
faire l’objet d’une rénovation soit avant la fin de 
l’année, soit en 2022.

Les élus en CHSCT : Titulaires → Christine PEREIRA ( DGFIP ) – Jean-Marc LE FAY ( DGFIP )
         Suppléants → Hélène SEGAULT ( INSEE ) – Patrice FOUCQUETEAU ( DOUANES )

FO-DDFIP63 :     ESI La Parlette - 17 Rue de la Parlette - 63000 Clermont-Ferrand

Les actions communes ont été validées par les 
délégués. 
Le recyclage électrique et la communication 
positive, formations prévues en 2020, vont 
démarrer en septembre 2021. 
Une formation au risque canin va être dispensée 
aux agents qui peuvent être confrontés à ce type 
de risque.
Des nouvelles formations (gestion du stress, 
formation des chefs de service pour gérer la 
détresse des agents) vont être mises en place. 
Des sacs à dos trolley vont être achetés pour 
permettre aux télétravailleurs de transporter leur 
matériel en toute sécurité. Un premier lot de 300 va 
être commandé. Un second lot de 300 sera 
éventuellement commandé en 2022.
Une boîte de 50 masques chirurgicaux va être 
distribué à chaque agent du département. 
Des masques FFP2 sont aussi commandés et enfin, 
124 lampadaires à LED vont équiper les services de 
la DDFiP.


